



# 都路

小さな学校・大きな家族

未来を創る人間性豊かな都路っ子の育成

みずから進んで学ぶ子ども

やさしく思いやりのある子ども

こん気強くやりぬく子ども

じぶんのよさに自信を持ち、さらに伸びようとする心

令和5年3月29日(水) 発行責任者 校長 國分 洋

## 祝 令和4年度 第6回 卒業証書授与式 修了式 ～卒業、修了おめでとうございます～

都路小HP (R5.3.28現在)

訪問者 556,800人

アドレス [都路小](#) [検索](#)

都路っ子の活動をほぼ毎日更新中!



3月23日(木)「令和4年度 第6回 修了式・卒業証書授与式」を挙行了いたしました。卒業生、在校生ともに立派な態度で式に臨み、児童、保護者、来賓の皆様、教職員の各々の思いが伝わり合う温かな式とすることができました。日々の学びの積み重ねが、有終の美につながっていることに、改めて感動を覚えました。

保護者の皆様、地域の皆様のこれまでのご支援、ご協力に感謝申し上げます。誠にありがとうございました。

### ◇ 卒業証書授与式 式辞より

春の訪れを感じさせる 今日の日よき日に、田村市副市長様、田村市市議会議員様をはじめ、多くのご来賓の皆様のご臨席を賜り、「都路小学校 令和4年度 卒業証書授与式」をこのように盛大に挙行できますことに、深く感謝申し上げます。

さて、卒業証書を手にした6名のみなさん、ご卒業おめでとうございます。卒業証書を受ける堂々とした態度は、都路小学校第6回の卒業生としての誇りとともに、中学校進学への自覚と決意が感じられ、実に立派な姿でありました。

卒業証書は、6年間にわたる「成長の証」であると同時に、お父様、お母様からいただいた「愛情の結晶の証」です。

みなさんは、12年前、生後まもなくして東日本大震災に見舞われました。巨大地震による被害や原発事故による避難など、不安や困難の中、ご両親やご家族は、まだ幼子の皆さんの安全を守り、大切に育て、すくすくと健やかに成長できるように、日々、力を尽くされてきました。

その後、避難地域から学校再開を果たした古道小、岩井沢小が統合された平成29年4月、みなさんは、都路小学校の記念すべき一年生として入学し、未来を創る都路っ子として、都路小学校の歴史とともに大きく成長してきました。

特に、最高学年としての今年度の活躍は、めざましく、運動面では、田村地区小学校陸上大会、全国小学生陸上競技交流大会、市小学生水泳記録十傑において、自己記録、チームベストの更新はもとより多数の上位入賞を果たすことができました。また、文化面では、少年の主張大会、各種作文コンクールや造形作品コンクールでも、その豊かな表現力を生かし、優秀な成績を収めることができました。

中でも、修学旅行で訪れた東京日本橋ふくしま館において、ふるさとのよさをまとめた手作りパンフレットを多くの皆さんに手渡ししながら、都路の元気を思う存分PRし、ふくしまジュニアチャレンジでは、その活動が認められ、銅賞に輝くことができました。

6名のチームワークによって、一人ひとりのよさが発揮され、その力が融合されて、都路小学校を大いに盛り上げることができました。

りゅうせい君は、「自分いきます」と、いつも爽やかに、様々な役割を率先して引き受け、クラスのムードメーカーとしても、持ち前のユーモアやポジティブさで学級を盛り上げてくれました。

そうま君は、明るく、行動力があり、「大丈夫ですよ」と、常に楽観的な姿が大変頼もしかったです。やさしくて面倒見もよいことから、下級生からの人望も厚く、みんなの人気者で憧れの存在でありました。

はるや君は、何といってもIT分野では、みんなの頼りになる存在であり、標語やメッセージづくりでは、人の心をつかむ豊かな表現力にいつも驚かされ、感心させられました。また、走力や泳力にも優れ、運動面でも大活躍でありました。

るりさんは、学校生活の中で、状況をよく観察、把握し、冷静に物事を判断し、困っている友達や下級生がいれば、誰よりも早く手をさしのべ、助けてあげる思いやりあふれるその姿にいつも感心させられました。

ひかりさんは、みんなの意見や思いを汲み入れながら、ひとつの方向にまとめ、みんなで実践していこうと働きかけるリーダーシップに感心させられました。目標達成まで、努力を惜みず、やり遂げる根性や頑張りもすばらしいです。

まおさんは、誰もが認める読書家で、豊富な知識ばかりでなく、文章に書いてよし、描いてよし、話してよしと、三拍子そろった優れた表現力やセンスは誰にも負けません。大勢の人の前でも堂々と、説得力のあるスピーチをした市少年の主張大会の姿が目につかびます。

私からみなさんに贈る餞の言葉は「他人と比べるな 昨日の自分と比べろ」です。「他人と比べるな 昨日の自分と比べろ」とは、みなさんには一人ひとり違ったよさや力があります。その個性を思う存分磨いてほしいということです。

もともと一人ひとり違ってはいるのに、いちいち他人と比べて、一喜一憂してみても、自分の成長に何ひとつプラスになりません。勝ち負けにこだわることや点数で人と比較することも時には必要なかもしれませんが、その前に、「自分のベストが尽くせたか、尽くせなかったか」まず、振り返ることができる人間になってください。



日々、現状に満足せず、自分の無限の可能性を信じ、一步一步努力し、新しい自分づくり、夢や目標の達成への挑戦を積み重ねてください。ご家族や地域の皆様がいつもみなさんを応援し、支えてくれています。感謝の気持ちを忘れずに、自信を持って、全力投球してください。

在校生のみなさん、先輩がこれまで築きあげてきた都路小のチームワークや伝統をしっかり受け継ぎ、「小さな学校 大きな家族」を合い言葉に、都路小学校をますます元気に、発展させていけるよう頑張ってください。

改めて、保護者の皆様、お子様のご卒業、誠におめでとうございます。学校再開からの統合開校当時の保護者の皆様のご苦勞、ご尽力を改めて拝察いたしますと、本日の喜びもひとしおのことと存じます。今日まで本校にお寄せいただきました温かいご支援・ご協力に対し、心より感謝と御礼を申し上げます。誠にありがとうございました。これからも、小学校を見守っていただき、変わらぬご支援をよろしくお願い申し上げます。

ご来賓の皆様、地域の皆様、6名の卒業生をはじめ、都路町の子どもたちは「地域の宝」「都路の未来」であります。これからも、子どもたちを温かく見守り、ご指導賜りますよう心よりお願い申し上げます。

結びに、卒業生、在校生の健康安全と活躍、そして都路小学校の益々の発展を祈念し、式辞いたします。



### ◇ 修了式 式辞より

ただいま1年生から5年生まで、35名全員の修了を認め、修了証書を代表のけんたさんに授与しました。

令和4年度もコロナ禍ではありましたが、みなさんは健康や安全に気をつけて、思う存分、生き生きと学び、一人ひとりのよさや力を十分に発揮することができました。一年前の4月6日の始業式でみなさんとはじめてこの体育館で出会い、二つの願いをしました。

一つ目は「夢や目標に向かって全力でがんばろう」です。できなかったことが一つでも、できるようになりましたか。何事にも最後まで全力でがんばれましたか。

二つ目は「いのちと健康を守ろう。」です。自分の健康や家族、友達の健康を守るため、感染予防にしっかり取り組み、交通事故や火災、自然災害から身を守ることにも気をつけることができたでしょうか。

担任の先生からいただく通知表をおうちの方と一緒に見て、一年間の学習や生活を振り返りましょう。そして春休みも、健康で安全な生活を心がけ、勉強でできなかったところ、苦手だったところをもう一度、見直し、復習しておきましょう。

4月からはみなさんは、ひとつ上の学年になります。期待と不安でドキドキワクワクしている人もいることでしょう。4月からも新しい自分づくりにチャレンジを積み重ね、すてきな毎日にしていきましょう。

最後に、いつもみなさんを応援し、支えてくれているおうちの方や地域の皆さん、先生方への感謝の気持ちを忘れずに、新年度も新しい気持ちで頑張ってください。



## 教職員人事異動のお知らせ

令和4年度末教職員人事異動による本校の転出・退職職員について改めてお知らせいたします。本校在職中における皆様方からいただきました温かいご支援に改めて、厚く御礼を申し上げます。

- 教 頭 藤田 孝行 (郡山市立熱海小学校 教頭へ)
- 教 諭 岡崎 千夏 (三春町立中郷小学校 教諭へ)
- 教 諭 高橋 和也 (南相馬市立原町第三小学校 教諭へ)
- 養護助教諭 西岡 桜映 (退職)
- 用務員 渡辺 忠典 (退職)



- 6日(木) 入学式 始業式
- 11日(火) 交通安全教室
- 13日(木) 避難訓練



- 14日(金) 授業参観 PTA全体会 合同専門委員会
- 18日(火) 全国学力学習状況調査(6年生)
- 26日(水) 1年生を迎える会
- 28日(金) いじめ防止出前授業(4~6年生)
- 26日(水)~28日(金) 地域訪問

